
ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 

En Temuco, a 11 de Enero de 2011, siendo las 15:35 hrs. se da 
inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por el Alcalde 
Sr. MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del Secretario 
Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad de Ministro de 
Fe en las actuaciones municipales.  
 
ASISTENCIA         AUSENTE 
SR. EDUARDO ABDALA A.       SRA.GENOVEVA SEPULVEDA V. 
SR. JUAN ACEITON V.                                  
SR. PEDRO DURAN S. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SRTA. ROMINA TUMA Z. 
SR. HUGO VIDAL M.  
SR. SERGIO ZUÑIGA I. 
 
T A B L A  
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS      
     -   MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSION 

- INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA   PÚBLICA  
7.- VARIOS 
 

 

1.- ACTA ANTERIOR 
Se aprueba Acta de Sesión Ordinaria de fecha 4 de Enero de 2011, 

sin observaciones. 
 

2.- CORRESPONDENCIA 
 La  Asociación de Basquetbol  solicita Audiencia al Concejo, para 
exponer el trabajo realizado, acordando concederla  
 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
 
 El Sr. Alcalde presenta seguidamente al Sr. Gobernador Provincial 
de Cautín, don Miguel Mellado, para entregar al Concejo información de 
interés comunal, para lo cual le acompaña el Director de  Emergencia 
Regional don Fredy Rivas y Técnicos de la CONAF. 
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El Sr. Mellado expresa  que es de interés del Gobierno dar a conocer 

acciones relacionadas con la problemática de los incendios forestales en 
varias comunas que tienen un alto índice de estos siniestros, entre las 
cuales está también Temuco. 
 
 Seguidamente presenta al Concejo esta exposición el Sr. Rolando 
Pardo, Ingeniero Forestal encargado del Programa de Manejo de Fuego 
de la CONAF. 
 
 Su exposición tiene relación básicamente con los siguientes 
acápites: 

- Alto peak de incendios en la región con el detalle de las Comunas. 
- Comparación de estos siniestros por decenios. 
- Focalización de las principales Comunas que registran estos 

siniestros, como Collipulli, Ercilla. 
- Las características de las ocurrencias de los incendios. 
- Los focos y otros problemas. 
- El tema de las quemas autorizadas. 
- El promedio de incendios. 
- La densidad poblacional. 
- Las Comunas más críticas 
- La realidad de Temuco. 
- Las principales causas de los incendios forestales. 
- Medidas que la CONAF ha adoptado por el combate de los Incendios 

Forestales. 
- Que se debería hacer. 
- Recomendaciones, Educación y Difusión. 

 
El  detalle de  la  información se anexa al original del Acta. Concluida 

la exposición, el Sr. Gobernador hace un llamado a los presentes para que 
en sus distintos estamentos ayuden a educar a las personas que viven 
sobretodo  en los sectores aledaños y hacer conciencia y estar preparados 
para proteger sus viviendas el próximo período de verano, que se visualiza 
bastante seco y propicio para los incendios forestales.  
 
 Seguidamente hace una breve exposición el Sr. Fredy Rivas, 
Director de la ONEMI Regional, sobre temas relacionados principalmente 
con la protección civil, destinada a proteger la vida y los bienes de las 
personas. 
 
 Hace una síntesis del sismo que afectó  al país el 27 de Febrero 
2010 y de las medidas que se han adoptado a nivel nacional  para 
fortalecer e implementar técnicamente a la ONEMI a la fecha. 
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 Entrega antecedentes  respecto de las últimas actividades sísmicas y 
los sistemas de medición de estos movimientos telúricos, como son la 
Escala de Richter y de Mercalli.  
 
 Entrega antecedentes también de las acciones a desarrollar los 
primeros 20 minutos de acontecido  un desastre natural y los efectos 
posteriores, sobre todo en la zona costera. Seguidamente se refiere a las 
medidas que tiene la ONEMI en la región para “prevenir” y actuar en 
catástrofes, como el Centro de Alerta Temprana y la Red de 
Comunicaciones Integrada. 
 
 Finalmente destaca la diferencia organizacional y técnica de la 
anterior Oficina de Emergencia y el actual  organismo encargado de la 
protección civil del país. 
 
 Concluidas estas exposiciones el Sr. Gobernador agradece a los 
expositores la entrega de estos antecedentes y al Concejo Municipal por 
recibir a este equipo técnico reiterando la necesidad de tomar conciencia 
de esta problemática y en la difusión de la misma a la Comunidad. 
 
 El Concejal Sr. Abdala agradece la entrega de esta información, 
señalando estar disponible para cualquier Campaña que se realice en 
estos temas tan relevantes para la ciudadanía. Desea también dejar clara 
su preocupación respecto a que en algunas imágenes se establece como 
una de las causas de los incendios forestales acciones relacionadas con el 
conflicto mapuche. Sobre el tema, señala que las Comunas de Collipulli y 
Ercilla obviamente concentran un número de bosques y el factor clima 
influye a su juicio en la generación de estos eventos, por lo que no le 
parece que en una exposición de estas características se genere esta 
suerte de estigmatización del pueblo mapuche. 
 
 EL Sr. Alcalde agradece finalmente al Sr. Gobernador Provincial y 
Comitiva, la entrega de esta información al Concejo Municipal. 
 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
 No hay 
5.- MATERIAS NUEVAS 
- INFORME DE COMISIONES 
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COMISION FINANZAS 
 
  El día 04 de Enero de 2011, siendo las 11:15 hrs., se reúne la 
Comisión Finanzas, con la asistencia de los Concejales Srs. Eduardo 
Abdala, Juan Aceitón, Pedro Durán, Jaime Salinas, Hugo Vidal y Sra. 
Genoveva Sepúlveda, como su Presidenta. 
 
  Participan de la reunión el Director Jurídico, don Juan de Dios 
Fuente, los abogados Sr. Jaime Zamorano, la María Isabel Chahín y la 
Jefa de Rentas y Patentes, Sra. Laura Barriga. 
 
  La reunión de trabajo tuvo por finalidad de analizar la  
Propuesta de Ordenanza que regula la explotación comercial de Máquinas 
de Habilidad, destreza o juegos similares en la Comuna de Temuco. 
 
  La Propuesta de Ordenanza contempla los siguientes acápites: 
TITULO I 
DE LOS OBJETIVOS 
 
TITULOS II 
DE LOS REQUISITOS Y LIMITACIONES 
 
TITULO III 
DE LOS REQUISITOS PARA LA AUTORIZACION 
 
TITULO IV 
DE LAS PATENTES Y DERECHOS MUNICIPALES 
 
TITULO V 
DE LOS HORARIOS DE FUNCIONAMIENTO 
 
TITULO VI 
DEL FUNCIONAMIENTO Y LAS PUBLICACIONES 
 
TITULO VII 
DE LAS FISCALIZACIONES Y SANCIONES 
 
 En el análisis del texto propuesto, se hacen las siguientes 
observaciones: 
 El Concejal Sr. Abdala estima que la  autorización debe ser genérica 
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para las máquinas y una certificación individual adosada a cada una de 
ellas. Además estima que el local debe ser de un giro único o al menos 
disponer de un espacio independiente. 
 
 El Concejal Sr. Vidal hace énfasis en las competencias para normar 
esta actividad. Estima conveniente emitir un pronunciamiento político para 
exigir a la Cámara de Diputados que apruebe una normativa en esta 
materia para evitar eventuales recursos de protección por la aplicación de 
Ordenanzas locales.  
 
 Agrega que alguien debe hacerse responsable de tomar el tema 
legalmente, como podría ser por ejemplo a través de la Asociación Chilena 
de Municipalidades, porque los Municipios carecen de facultades legales 
para regular esta actividad por medio de una Ordenanza. 
 
 El Concejal Sr. Abdala señala que sin perjuicio de lo anterior, la 
Dirección Jurídica debiera estudiar una Ordenanza estableciendo las 
condiciones para resguardar lo que se desea en la Comuna. 
 
 El Asesor Jurídico señala que la Administración tiene facultades para 
dictar Ordenanzas y ésta propuesta está dentro de las facultades legales 
por lo que no sobrepasa la ley. En relación a los requisitos que se 
proponen y relacionadas con la cantidad de máquinas en un local, se 
comparte la idea que esta actividad debe estar independiente de cualquier 
otro giro. 
 Por ejemplo, se estima que el total de las máquinas no podrá superar 
el 30% de la superficie del local, más el espacio asociado a su 
funcionamiento, planteamiento que es compartido por los presentes. 
 

Se sugiere también reducir de 5 a 3 máquinas la exigencia para 
separar los locales con un giro único que deben cumplir otras exigencias, 
como servicios higiénicos, Cámaras de vigilancia y otros requisitos. Se 
acuerda también  la prohibición de autorizar este giro en bienes privados 
destinados al uso público, como terminales, cines y otros similares. 
 
 La Concejala Sra. Sepúlveda comparte la sugerencia de un 
pronunciamiento del Concejo planteando la necesidad al Parlamento de 
regular esta actividad. 
 
 El Concejal Sr. Vidal sugiere que se prohíba el otorgamiento de   
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Patentes provisorias para esta actividad. El Asesor Jurídico señala que el 
Alcalde tiene facultades para otorgar Patentes Provisorias y no puede 
eliminarse por una Ordenanza. A su juicio esta exigencia no debiera estar 
en esta Ordenanza. 
 
 Sobre el punto la Concejala Sra. Sepúlveda comparte la propuesta 
de dejar establecida esta prohibición. 
 
 Respecto del responsable del pago de la Patente y Derechos 
indicados en el Art. 13, se sugiere que sólo es responsable el 
Contribuyente. 
 Se acuerda también establecer un valor por la reposición de los 
sellos de las máquinas. 
 Además se sugiere establecer el otorgamiento de un Certificado que 
se coloque en un lugar visible del local indicando el número de máquinas 
autorizadas. Respecto de las infracciones, se sugiere que en caso de 
reincidencias, se clausure el local por 30 días y el cierre del local a la 
siguiente infracción. 
 
 Respecto de la fiscalización, la Comisión sugiere el reforzamiento del 
Personal de Fiscalización con una dedicación exclusiva o especializada en 
estas materias. 
 
 Finalmente se sugiere que el plazo de adecuación para la vigencia 
de esta normativa, sea de 90 días y no de 45, como se propone 
originalmente. Una vez corregida y actualizada la propuesta con las 
observaciones y sugerencias aportadas, se deberá someter el texto 
definitivo para su aprobación formal. 
 
 La reunión de trabajo concluyó a las 12:45 hrs. 
 
II REUNIÓN DE FINANZAS: 

El día Lunes 10 de Enero 2011, siendo las 11:20 hrs., se reúne la 
Comisión Finanzas, con la asistencia de los Concejales Srs. Eduardo 
Abdala, Juan Aceitón, Jaime Salinas y Sergio Zúñiga que la preside en 
calidad de subrogante. 
 
 Participan de la reunión, el Director Jurídico, don Juan de Dios 
Fuentes, el Director de Administración y Finanzas don Rolando Saavedra, 
el Director de Control don Octavio Concha, el Director de  Servicios 
Incorporados, don Henry Ferrada, el funcionario de Tránsito don Jaime 
Holas, el Asesor  de Presupuestos don Patricio Márquez, la Jefa de 
Rentas  y  Patentes   Sra.  Laura   Barriga,  la  abogada  Sra.  María  Isabel  
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Chahín y el funcionario de Administración, don Carlos Millar. 
 
 En la reunión de trabajo, se analizan los siguientes puntos: 
 
1.- ORDENANZA DE FUNCIONAMIENTO DE MAQUINAS DE 
     HABILIDAD Y DESTREZA. 
 
 El Director Jurídico don Juan de Dios Fuentes señala que de acuerdo 
a las conclusiones de la reunión de análisis de esta propuesta  efectuada 
el Martes 4 de de Enero pasado, se hace entrega a los Srs. Concejales del 
texto corregido con las observaciones y sugerencias recogidas de la 
Propuesta de  Ordenanza, que regula la explotación comercial de 
máquinas de habilidad y destreza o juegos similares para la Comuna de 
Temuco, de manera que se pueda resolver en la Sesión del Concejo 
Municipal del Martes 11 de Enero. Solicita que cualquier comentario u 
observación que merezca el texto entregado  se haga llegar antes de dicha 
Sesión, para corregir de inmediato este documento y si fuere procedente 
someterlo a su aprobación definitiva, 
 
 El Concejal Sr. Vidal desea aclarar  que al referirse a que los 
municipios carecían de facultades legales para regular esta actividad por 
una Ordenanza, se refería que se carece de facultades en los términos 
que la ciudadanía está demandando. 
 
 Lo segundo, insiste en que como Concejo se emita un 
pronunciamiento político sobre el tema. Para que una Municipalidad pueda 
establecer un derecho por medio de una Ordenanza, tiene que existir una 
contra prestación específica de un servicio o la transferencia de un bien. El 
valor que se está estableciendo por máquina no se refleja una contra 
prestación de un servicio o la transferencia de un bien, por lo que esta 
materia, al menos es discutible. Por ello, el Concejo debe plantear que se 
requiere con urgencia que el Estado se haga cargo de regular esta 
actividad, presente en todas las ciudades del país y en las más pequeñas 
se ha transformado en uno de los giros más presentes de la  actividad 
económica, con elementos de carácter socio económicos, infracciones, 
situaciones vinculadas a delitos de distinta naturaleza. Todo esto amerita 
representar al Parlamento la necesidad  que esta materia sea recogida con 
urgencia y prioridad que la Comunidad demanda. 
 
 Agradece también que se recogieron las observaciones planteadas 
por los Concejales y con ese  marco no tiene problemas en aprobarla. 
 
 El Alcalde estima que  dicha demanda podrá ser canalizada por los 
Srs. Diputados del Distrito, aunque tiene entendido que la materia se está  
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trabajando en la Cámara de Diputados y por las características se trata de 
un tema delicado. 
 
 El Concejal Sr. Zúñiga señala que no presentó ninguna observación 
al texto propuesto porque rechazará esta Ordenanza. Al respecto, 
entiende que al Municipio y Concejales les llegó un Informe realizado por 
un Laboratorio perteneciente a la Pontificia Universidad Católica del Perú 
estableciendo que este tipo de máquinas son de azar y no de destreza. 
Partiendo de esa premisa se estaría regulando una actividad fuera de la 
ley. 
 Expresa que llegó a sus manos  un documento de la 
Superintendencia de Casinos y Juegos, que en algún momento se dijo que 
era un organismo interesado en la materia y por ello perdería valor el 
Informe solicitado, porque valida a este Laboratorio que certifica a las 
máquinas de los Casinos de Juegos. Entiende que este Organismo que 
supervigila el funcionamiento de los juegos y no puede ser que sea 
interesado. En este documento, la Superintendencia se refiere a que la  
Universidad Católica del Perú, a través de su Laboratorio, ha efectuado en 
Chile la homologación de máquinas de azar y que sus Informes y 
certificaciones son válidos y califican ante esa Superintendencia para 
estos efectos. Agrega que si se sostiene que  son máquinas de destreza, 
pese a la certificación de múltiples Organismos, se estaría perdiendo de 
vista que pudieran no tener una retribución para quienes la utilicen y estar 
abiertamente engañados. 
 
 Otro argumento es que la responsabilidad que cabe como organismo 
político a autorizar estas máquinas y la gente destine  dinero para jugar y 
aumentar los índices de pobreza en una región también pobre. Por todos 
estos argumentos señala que rechazará esta propuesta. 
 
 El Concejal Sr. Aceitón señala que  las máquinas ya están 
funcionando y como no se sacaron en su momento, hay que regular su 
funcionamiento. Agrega que efectivamente la gente en los Barrios juega 
sus pesos, pero también tienen derecho a hacerlo como otras personas 
acuden al Casino de Avenida Alemania. 
 
 También estima que no se puede exigir independencia del giro en 
sectores humildes que tienen 2 ó 3  máquinas. 
 
 El Sr. Alcalde espera que pronto entre en vigencia una ley que regule 
esta actividad. Pero ante esta realidad se ha hecho un esfuerzo local por 
regularla, a través de esta Ordenanza. 
 
 El Administrador Municipal, don Sergio Núñez, solicita se clarifique  
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respecto de las contraprestaciones del derecho que se cobrará. Sobre el 
punto el Asesor Jurídico señala que esta Ordenanza no reglamenta el 
derecho que se debe pagar por las máquinas, sino que ello se debe hacer 
en la  Ordenanza de Derechos Municipales. 
 
 La contraprestación está dada por la  certificación, por los sellos de  
seguridad y la fiscalización. No se trata de una autorización genérica sino 
que regula autorizaciones particulares de determinadas máquinas, que  
estan plenamente identificadas y con un Informe que certifica que son  de 
destreza y no de azar. 
 
 Todas las exigencias que se proponen tienen reacción con una 
política de desincentivar esta actividad para que no proliferen o al menos 
se mantenga o baje su cantidad. 
 
 El Concejal Sr. Zúñiga aclara que en ningún caso señala que la 
Ordenanza debería exigir que las Máquinas deberían ser certificadas por 
el Laboratorio del Perú , sino que a propósito de ese estudio que le da 
confianza, cree que las Máquinas no son de destreza sino de azar. Por 
otra parte la Ordenanza indica las Instituciones que pueden certificar pero 
no se sumará, no son los Informes de todas estas, sino de algunas y allí 
hay una apertura muy amplia, toda vez que se encarga a profesionales del 
área electrica, un eléctrico para certificar que son máquinas de destreza y 
eso no le da confianza para asegurar que sean de destreza efectivamente. 
 
 El Concejal Sr. Abdala sugiere retirar del primer párrafo de la 
Ordenanza la descripción de ciertas máquinas, para dejar más acotada la 
posibilidad a exigir a futuro certificaciones de estas máquinas en 
específico. 
 Plantea la posibilidad de modificar el Art. 14 propuesto, respecto de 
la  publicación de acceso de  estudiantes con uniformes, si es posible 
indicar la prohibición de acceso a menores de 18 años. 
 
 El Asesor Jurídico señala que es posible recoger estas sugerencias. 
 
 El Concejal Sr. Aceitón señala  no estar de acuerdo con lo señalado 
en el Art. 6, N° 2, letra b), porque perjudica a los negocios más pequeños. 
 
 El Asesor Jurídico señala que se podría agregar la frase “de 
preferencia” a ese Artículo. 
 
 El Concejal Sr. Durán estima que no se cumplirá el propósito de 
prohibir a menores de 18 años o con uniforme si la actividad no está  
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independiente de otros giros. 
 
 El Asesor Jurídico señalan que hay un dictamen que no se puede 
prohibir el acceso a un local de estas características pero sí prohibir que 
jueguen. 
 El Sr, Núñez estima práctico que queden las dos alternativas; 
prohibir a estudiantes con uniformes y a menores de 18 años. 
 
 El Asesor Jurídico expresa que debe mantenerse el texto propuesto, 
respetando las sugerencias que se hicieron llegar a tiempo para su 
modificación. 
 
 El Concejal Sr. Vidal plantea dejar pendiente todo el texto propuesto 
para un mayor análisis y modificaciones o se aprueba como está y 
revisarlo posteriormente de acuerdo a su funcionamiento, confía en que 
habrá una ley y eso obligará a adecuarla a  dicha normativa. 
 
 El Concejal Sr. Aceitón reitera su preocupación por los locales 
menores, planteando no obligarles a hacer cortafuegos o separaciones 
caras. 
 La Concejala Srta. Tuma, sugiere votar el Art. 6, N° 2, letra b) aparte 
del resto de la Ordenanza para poder despacharla hoy. 
 
 En consecuencia se acuerda proceder a votar la propuesta de la 
Ordenanza señalada precedentemente, agregando al Art 14 la prohibición 
de los menores de 18 años y excluyendo el Art. 6, N° 2, Letra b), que se 
votará aparte. 
 
A  FAVOR       EN CONTRA 
SR. ABDALA      SR. ZUÑIGA. 
SR. ACEITON 
SRTA. TUMA 
SR. VIADL 
SR. SALINAS 
SR. DURAN 
SR. PDTE. DEL CONCEJO 
 
 Se aprueba mayoritariamente. 
  

Seguidamente se procede a votar el texto del Art. 6, n|2, letra b), que 
dice relación con la separación del recinto que tienen las máquinas, del 
giro principal de acuerdo a la propuesta presentada. 
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A FAVOR 
SR. DURAN 
SRTA. TUMA 
SR, ABDALA 
SR.SALINAS 
 
 Por agregar la frase “preferentemente” 
SR. ACEITON 
SR. VIDAL 
 
 Se abstiene de votar este artículo el Concejal Sr. Zúñiga. 
 
 En consecuencia, se aprueba el Art. 6 tal como lo propuso la 
Administración. 
 
 Finalmente el Asesor Jurídico Sr. Fuentes, sugiere modificar la 
Ordenanza de  Derechos Municipales proponiendo el cobro de 2 UTM 
semestrales por cada máquina, pagaderos en 6 cuotas de acuerdo a 
petición hecha por los dueños de estas máquinas. 
 
 El Director de Administración y Finanzas, entiende que no sería un 
derecho uniforme sino un derecho diferido, pagadero en un Convenio de 
Pago o solicitud de los contribuyentes y estaría  dentro de las 
posibilidades. 
 
 El Concejal Sr. Vidal señala entender que este mecanismo sólo sería 
para el primer pago. 
 
 El Sr. Fuentes señala que no necesariamente porque se aplica la 
regla general, estableciendo el derecho de las 2UTM por máquina 
semestral y la posibilidad de un Convenio de pago. 
 Finalmente se somete a consideración del Concejo la propuesta de 
Modificar la Ordenanza de Derechos Municipales establecido el pago de 2 
UTM en forma semestral por cada máquina de habilidad o destreza 
autorizada, aprobándose mayoritariamente, con la abstención del Concejal 
Sr. Zúñiga. 
 
2.- PATENTES DE  ALCOHOLES 
 Hace la presentación, la Sra. Laura Barriga. 
     Solicitudes pendientes: 
     En la Sesión anterior, quedaron pendientes las siguientes solicitudes 
por los motivos que se indican: 

a) el pronunciamiento de la Junta de Vecinos N° 8 Dreves, respecto de 
la Solicitud de Restaurante Diurno y Nocturno, presentado por el Sr.  
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Rolando Bobadilla Fuentealba, con domicilio comercial propuesto en 
calle San Martín 0180. 

 
Sobre  el   punto, la   Jefa  de  Rentas  y Patentes, Sra. Laura Barriga 

informa que se recibió el Informe suscrito por el Presidente de la Junta de 
Vecinos N° 8, señalando que la Junta de Vecinos deja a criterio del 
Concejo la resolución de ésta solicitud. 
 
 Considerando que el requirente cumple con los requisitos previos 
para solicitar esta pre aprobación y se ha dado cumplimiento de contar con 
el pronunciamiento señalado precedentemente, esta Comisión propone 
otorgar formalmente la pre – aprobación de esta solicitud. 
 
 Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba por unanimidad. 

b) Informe sobre acceso expedito para los estacionamientos exigidos a 
la solicitud de Patente de Restaurante Diurno y Nocturno, presentado 
por el Sr. Iván Núñez Merino, con domicilio Comercial propuesto en 
calle Phillipi N° 520. 

 
La Sra. Jefe de Rentas y Patentes, señala que se recibió el Informe 

de la DOM señalando que  el ingreso tiene 2.20 mts. en la parte más 
angosta y el promedio legal exigido es de 1,95 mts., por lo tanto cumple 
con esta exigencia. Además se informa que al interior del terreno existe 
una construcción que de ser pre – aprobado está solicitando el 
contribuyente procedería a  demoler para cumplir con la exigencia de los 
espacios y obtener la autorización definitiva. 
 
 Habiéndose  aclarado  la  situación  de  los  estamentos, la Comisión  
propone se otorgue formalmente la pre aprobación de esta solicitud 
 
    Sometida a consideración del Concejo, se aprueba por unanimidad. 
 
3.- COMPROMISO GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCION 
 Hace la presentación el funcionario de Planificación don  Sergio 
Sepúlveda.  
 
         Se solicita al Concejo aprobar los siguientes compromisos de 
financiamiento de gastos de operación y mantención de los proyectos que 
postulan a financiamiento regional.  
 

a) CONSTRUCCION COMPLEJO DEPORTIVO LABRANZA 

 
El Sr. Sepúlveda especifica que se requiere contar  con el compromiso 

de los costos de operación y mantención del Proyecto de Construcción  
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Complejo Deportivo Labranza para su postulación a la etapa de 

evaluación del diseño del referido proyecto al FNDR. 
 

A continuación se expone el detalle y costos correspondientes al  
requerimiento pertinente: 

Costos Operación   
Precio 

Unitario $ 

Cantidad Unidad  Costo 
Mensual $  Costo Anual $ 

 Luz  13,04         90.140  M2       1.175.426            14.105.107  

Agua 7,72         90.140  M2          695.881             8.350.570  

Administrador       400.000                  1  g.l.          400.000             4.800.000  

Vigilancia y secretaria       200.000  5 g.l.       1.000.000            12.000.000  

Gas                 40.000                480.000  

Teléfono                 30.000                360.000  

 Total Costos Operación                    40.095.677  

Costos Mantención           

Áreas Verdes, circulaciones  50         45.070   M2        2.253.500            27.042.000  

Mantención Piscina y equipos                    4.400.000  

Total costos Mantención                   31.442.000  

Total Financiamiento Costos                   71.537.677  

La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 
aprobación formal. 
Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba por unanimidad 

b) ADQUISICION DE MAQUINARIA PARA ERRADICACION DE  
MICROBASURALES. 

A continuación se expone el detalle y costos correspondientes al  requerimiento 
pertinente: 
 

Costos Operación    Costo Mensual   Costo Anual  

 Combustible     $                800.000 $             9.600.000 

Conductor Retroexcavadora    $                600.000 $              7.200.000 

Conductor Camiones (2)   $                1.100.000 $             13.200.000 

 Total Costos Operación    $             30.000.000 

Costos Mantención   

Permiso de Circulación   $                 360.000 

   

Cambio Aceite, Filtro y Otros    $                400.000 $              4.800.000 

Seguros  $              1.800.000 

Total costos Mantención  $              6.960.000 

Total Financiamiento Costos    $              36.960.000 
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La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su aprobación 
formal. 
 Sometida la propuesta a consideración del Concejo, se aprueba 
por unanimidad. 
 
4.- SOLICITUD DE ANTICIPO DE SUBVENCION DE ESCOLARIDAD. 
 

 Hace la presentación el Director de los Servicios Incorporados don  
Henry  Ferrada. 
 Se solicita la autorización del Concejo Municipal para presentar la 
Solicitud de Anticipo de Subvención de Escolaridad ante el Ministerio de 
Educación de acuerdo a lo establecido en el Art. 11 de la Ley 20.159 del 
25 de Enero de 2007. 
 
 El monto total de la solicitud asciende a la suma de M$ 10.404.372 y 
su destino será el pago de indemnización a la docente de la Escuela 
Turingia, Sra. Nélida Esperguel Acuña. La indemnización corresponde a 
profesionales de la Educación que optaron por no someterse a los 
procesos de evaluaciones docentes, de acuerdo a DFL 1 de 1996 del 
MINEDUC. Estatuto Docente.     
 
 El plazo fatal para la presentación de la solicitud ante el MINEDUC 
es el 31 de Enero de 2011.- 

La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 
aprobación formal. 
 
 El Concejal Sr. Abdala recuerda que el Director de Servicios  
Incorporados se comprometió a presentar a la docente la alternativa que 
está en el Parlamento, que permitirá en estos casos una mejor jubilación a 
los docentes. 
 
 El Sr. Ferrada señala que se verificó la factibilidad jurídica de 
presentar  a la docente una alternativa diferente, pero la acción presentada 
por la interesada en el marco de la ley 20.159 es de carácter irrevocable. 
 
 En consecuencia, se somete a consideración del Concejo, la 
propuesta señalada precedentemente, aprobándose por unanimidad.  
 
5.-  CONCESION ESTACIONAMIENTOS EN LA VIA PUBLICA. 
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En sesión del Concejo Municipal de fecha 21 de Diciembre 2010 se 

solicitó aprobar la suscripción del Contrato con la Empresa Estacionar 
S.A., que se adjudicó la Propuesta de la Concesión de Estacionamientos 
en la vía pública. 

Sin  embargo  en   la  oportunidad  se   acordó  dejar  pendiente esta 
Solicitud para recabar mayores antecedentes relacionados con los 
trabajadores que se desempeñará en estas funciones.  

Sobre el punto el Sr. Director de Tránsito (S) don Jaime Holas 
informa que se conversó con los representantes de la Empresa quienes 
expresaron que ocuparan parte del personal requerido con los 
trabajadores   que   tienen   experiencia   en   ese  rubro   y   tengan      los  
antecedentes aptos para estos efectos. 
 
 Con esta  información  se  estima   por   superada  los   antecedentes  
anexos requeridos, por lo que la Comisión, viene en proponer la 
autorización formal para la suscripción del Contrato con la Empresa 
Estacionar S.A. que se adjudicó la propuesta de Concesión de 
Estacionamientos en la vía pública. 
 
 El Concejal Sr. Vidal agrega que la Comisión Evaluadora utilizó un 
mecanismo para ponderar las condiciones laborales de los trabajadores, 
que consideró insuficiente. Por ello sugiere que  en lo sucesivo cuando se 
resuelvan propuestas públicas donde se deba evaluar la situación laboral 
de  los trabajadores como un elemento para aprobar las Propuestas, se 
considere la remuneración total de ellos. 
 
 El Concejal Zúñiga agrega que también se sugirió en Comisión que 
el Director de Tránsito agilice el proceso de manera que empiece a operar 
a contar del 1° de Febrero próximo 
 
 Sometida la propuesta, se aprueba por unanimidad. 
 
6.-  CONTRATACION PERSONAL DE APOYO PARA SERVICIOS 
      COMUNITARIOS 
  

 Hace la presentación el funcionario Sr. Carlos Millar. 
 La   Administración   llamó  a  Propuesta  Pública  la  Contratación de  
Personal  de   Apoyo  para Servicios Comunitarios, presentándose el único 
oferente; “Servicios Integrales L’ Arcobaleno Ltda.”, con un precio oferta de 
$ 94.690.680 por un total de 25 trabajadores. 
 
 Habiéndose efectuado el análisis técnico correspondiente y 
considerando que el oferente cumple con los requisitos y su oferta se 
encuentra dentro del presupuesto disponible, se solicita autorización para  
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suscribir el Centro respectivo, de acuerdo a lo señalado en el Art. 65, letra 
i) de la Ley 18.695. 
  

La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 
aprobación formal. 
 
 Sometida a consideración del Concejo, se aprueba por 
unanimidad. 
 
7.- SUBVENCION 
 
 La Administración solicita al Concejo, autorización para  otorgar una 
Subvención    al   Club   de   Rayuela   Abraham  Lincoln, por  la suma de $ 
1.400.000, destinados apara financiar gastos de movilización, alimentación 
e Inscripción en el Campeonato Nacional de Rayuela a realizarse en la 
ciudad de Los Ángeles, entre el 10 y 14 de Febrero 2011. 
 
 La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 
aprobación. 
 Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba por unanimidad. 
INFORME  COMISION VIVIENDA 
 

 En la Sesión anterior, se informó  que se dejaba pendiente la 
solicitud de la Empresa Inmobiliaria SOCOVESA Temuco S.A., para 
asignar nombres  a 28 calles y pasajes para el loteo Santa María de 
Labranza, de manera de verificar que éstos no se repitan en esa localidad 
y  resolver esta solicitud en la Sesión siguiente. 
 
 Habiéndose verificado los nombres por la Dirección de Obras, se 
somete al Concejo la propuesta de asignar los siguientes nombres  para 
las calles y pasajes del Loteo Santa María de Labranza que no se repiten  
en otro sector de esa localidad. 
 
NOMBRE PROPUESTO           
AVENIDA 1 HACIENDA SANTA MARIA  
CALLE 6 EL ARRIERO 
CALLE 7 LA HERRADURA   
CALLE 9 EL ARRIERO 
CALLE 10 LA FINCA 
CALLE 11 LA ESTANCIA    
CALLE 12 EL PUENTE 
CALLE 14 LA QUINTA 
CALLE 15 LAS TRANQUERAS   
CALLE 16 LOS CORRALES   
CALLE 17 LA FINCA    



 17 

 
PASAJE 18 EMPASTADA 
PASAJE 14 LAS TRANQUERAS   
PASEJE 15 LA AVENA 
PASAJE 16 LOS CORRALES   
PASAJE 17 LA PRADERA    
PASAJE 18 LA EMPASTADA      
PASAJE 19 LA CEBADA 
PASAJE 20 CUATRO ESQUINAS 
PASAJE 21 EL CRUCERO 
PASAJE 22 LA QUINTA 
PASAJE 23 LAS TRANQUERAS   
PASAJE 24 LA AVENA 
PASAJE 25 LOS CORRALES   
PASAJE 26 LA PRADERA    
PASAJE 27 LA EMPASTADA       

 
Además se propone aprobar las siguientes prolongaciones: 

 
CALLE 8  CALLE LA LLAVERIA 
CALLE 13  CALLE VOLCAN VILLARRICA 
CALLE 19  CALLE LAS PERDICES 

 
 Sometida la propuesta a consideración del Concejo, se aprueba 
por unanimidad. 
 
6.- AUDIENCIA PUBLICA 
  No hay. 
 
7.- VARIOS 
FUNCIONARIOS 
 
 El Concejal Sr. Aceitón desea expresar su malestar por el despido de 
funcionarios, como es el caso del Sr. Jorge Ibáñez, de Educación, 
señalando que es un muy buen trabajador, con muy buenos antecedentes, 
agregando que esto se está convirtiendo en una dictadura, porque se 
despide a quien se estime conveniente. Señala que se ofreció un millón de 
empleos y es un millón de desempleados. A su juicio no corresponde a 
este Municipio y a las expectativas políticas a las que el Alcalde se había 
comprometido con la gente de Temuco, reiterando que se debe terminar 
con los despidos de trabajadores con años de servicio y sin ninguna falta 
han sido despedidos. Reitera su profunda molestia porque detrás de cada 
trabajador hay una familia, hijos en los Colegios y universidades. 
 
 Agrega que el Alcalde tiene buen sueldo y no se preocupa del resto, 
pero no es llegar, despedir y echar gente. Espera que lo expresado quede 
en Acta. 
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SUBVENCIONES 
 
 El Concejal Sr. Aceitón señala que también desea dejar constancia 
de su malestar por el tema de subvenciones, en el sentido que han sido 
llamados al Municipio algunos dirigentes de Asociaciones de Fútbol para 
indicarles que presenten cotizaciones y  estudiarlas, como sucedió en una 
reunión efectuada con don Patricio Márquez. 
 
 Sobre el tema opina que el Municipio no tiene porqué solicitarles 
estos antecedentes, cuando ni siquiera ellos han solicitado las 
subvenciones. Cada Institución es libre de solicitar lo que necesitan y el 
Concejo estudiará si aprueba o no. 
 
 Agrega que lo que corresponde es que las Instituciones soliciten la 
subvención primero.  
 
 En relación al primer tema señalado por el Concejal Sr. Aceitón, el 
Director de los Servicios Incorporados, don Henry Ferrada, señala que 
hoy, siendo las 11.30 hrs, según el registro de su celular, recibió  una 
llamada del Concejal Aceitón en la cual fue duramente increpado, 
insultado y amenazado en orden a la medida administrativa que el 
Municipio está tomando. Agrega que hace presente esta situación porque 
la conducta del Sr. Concejal ha sido impropia respecto de un funcionario 
municipal que está tomando decisiones administrativas. 
 
 El Concejal Sr. Aceitón señala que la conducta impropia ha sido del 
funcionario que ha despedido gente arbitrariamente. Agrega que lo que le 
expresó fue poco porque hay bastante que conversar. Señala que sigue 
siendo Concejal y aunque los Concejales pasan igual pasan los 
funcionarios. 
 
 El Sr. Alcalde pide mantener un trato adecuado, entre todos, sin 
groserías, entendiendo que esa conversación se produjo por la ofuscación 
del momento y no es bueno, porque se trata de personas que desarrollan 
una actividad de servicio público y es necesario tener por ello un buen 
trato entre todos, esperando que en los próximos años todos puedan 
seguir compartiendo. 
 
 El Concejal Sr. Aceitón reitera su molestia porque a su juicio es 
demasiado lo que ha ocurrido con los funcionarios.  
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 La     Concejala    Srta.  Tuma     señala      compartir     la 
molestia del Concejal Sr. Aceitón en torno a las desvinculaciones que ha 
habido de profesionales que llevan años en el municipio y sobre todo han 
sido bien evaluados. 
 
TRANSPORTE 
 
 La Concejala Srta. Tuma señala que el 24 de Diciembre envió la 
solicitud de 5 Clubes de Adulto Mayor requiriendo un bus para realizar un 
viaje fuera de la Comuna y no ha tenido respuesta a la fecha, reiterando 
este requerimiento. 
 
DESVINCULACIONES 
 
 El Concejal Sr. Vidal señala compartir plenamente la preocupación 
del Concejal Sr. Aceitón. Agrega que en la última semana de Diciembre 
hizo una denuncia que no tuvo respuesta, entendiendo que si no hay 
respuesta se está aceptando lo que se señala. 
 
 Lamenta que haya en este municipio una sensación de persecución. 
Por coincidencia un porcentaje  altísimo de los funcionarios desvinculados 
de este Municipio estuvieron cercanos a administraciones de gobiernos 
municipales de la Concertación. 
 
 Señala hablar con propiedad en su  calidad de ex Administrador 
Municipal de este  municipio y tiene el orgullo de expresar que durante 12 
años en la Administración en la que participo, no se consideró la variable 
política para la continuidad de un trabajador. Agrega que el propio Sr. 
Ferrada, que es un militante activo de la derecha, tendrá que reconocer 
que cuando participó en un concurso nunca hubo una consideración de 
carácter político para resolver quien trabaja o no en este municipio. 
Reconoce como Concejal que en esta Administración se ha hecho un gran 
desarrollo en algunas áreas, como deportes, peri si hay algo que lamenta y 
no comparte es la política en materias de relaciones laborales, 
particularmente con aquellos trabajadores que a juicio de algunos 
funcionarios no comparte ideas políticas con ellos. Lamenta que como 
Concejal no se tengan mayores  atribuciones para revertir situaciones de 
esta naturaleza.  
 
 Agrega que tiene un hermano que ha sido desvinculado de la 
CONADI, que no tiene militancia política de ninguna naturaleza, 
reconocido  por ser un funcionario de excelencia y siente que muchas 
familias han sufrido lo que personalmente ha tenido que sufrir por 
desvinculaciones laborales de familiares cercanos. 
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Reitera su solidaridad absoluta con la frustración y la ira de su colega Sr. 
Aceitón, agregando que no tiene el carácter que tiene él, pero le gustaría 
tener en algunas ocasiones la capacidad de confrontar  a los chilenos las 
decisiones arbitrarias que se toman en esta Administración. 
 
AUDITORIA 
 
 El Concejal Sr. Vidal señala que en relación al Informe N° 69 de 
Contraloría Regional, sobre el resultado de una Auditoría efectuada a este 
municipio, algunas observaciones le parecen un tanto infantiles, como por 
ejemplo la manera como el Director de DIDECO administra el fondo fijo en 
su cuenta corriente personal. 
 
 Como la Contraloría ha requerido algunas acciones administrativas a 
estas observaciones, en su carácter de Concejal solicita se le informe que 
acciones administrativas se han adoptado o se van a  adoptar en relación 
a este Informe. 
 
JJ.VV. SAN MARCOS 
 
 El Concejal Sr. Vidal señala que resumirá la lectura de una carta 
enviada por el Pdte. de la JJ.VV. San Marcos, presente en la Sala, 
haciendo referencia a la grave situación que debió enfrentar ese grupo 
habitacional producto de construcción de una torre de agua en el sector y 
las acciones que se debieran hacer para enfrentar ese problema. Hace un 
reconocimiento al Alcalde y Concejo Municipal y otros funcionarios y 
autoridades, porque finalmente y gracias al conjunto de estas personas, se 
está materializando la construcción de una copa de agua semi sumergida 
allí  lo que les devuelve la tranquilidad a los vecinos. 
 
 Por ello se hace partícipe de la  alegría de estos vecinos, porque le 
correspondió realizar algunas gestiones en el tema, reconociendo también 
la colaboración de la Superintendencia de Servicios Sanitarios, en la 
persona de su representante regional, que siempre tuvo la mejor 
disposición para colaborar en la búsqueda de solución a este tema. Estima 
que este es el primer paso para que a futuro este tipo de construcciones 
sean más humanas, felicitando al Sr. Carlos del Villar y su Directiva por las 
acciones realizadas y el resultado positivo logrado. 
 
PROYECTO ESTADIO 
 
 El Concejal Sr. Vidal opina que todos compartieron la necesidad de 
impulsar el Proyecto de Mejoramiento del Estadio Campos Deportivos, 
como   también    la  decisión  de  compra  del  terreno  para  el   Complejo 
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Deportivo en Labranza y aprobación de los costos operacionales. Pero 
nadie puede desconocer que hay un sector que merece contar con un 
proyecto deportivo, como la construcción de un Estadio para ese sector. 
Solicita se le ratifique confirme o rectifique la información de la 
Administración de impulsar un proyecto de esta naturaleza allí con 
recursos municipales, que de ser así la comparte y  apoya, ya que en 
reunión con dirigentes del sector hay versiones contradictorias respecto de 
este tema. 
 
 El Sr. Alcalde señala que se confirma que hay un proyecto deportivo 
para el sector Amanecer que se postulará a financiamiento regional 
esperando contar con Canchas de pasto sintético para Campos Deportivos 
y Amanecer a fines del 2011. 
 
MEDIDAS ADMINISTRATIVAS 
 
 El Director de Servicios Incorporados, Sr. Ferrada desea agregar que 
las medidas adoptadas respecto al cese de funciones corresponden a 
medidas administrativas y no son arbitrarias, porque están enmarcadas 
dentro del Art.  161  del  Código del Trabajo, haciendo presente que el Sr. 
Ibáñez llega a la Administración del Sr. Huenchumilla, tras el despido que 
esa Administración hace a la Sra. Patricia Díaz, por lo tanto el Sr. Ibáñez 
tiene 2 años en esa Administración y 2 en la actual, por lo QUE las 
medidas que se han tomado son netamente administrativas. 
 
 El Sr. Alcalde señala que donde hay una Empresa que funciona con 
3.550 personas, el hecho de  determinar que 6 o más personas sean 
desvinculadas, corresponde  a un porcentaje muy menor, entendiendo que 
es un tema doloroso para algunos, pero hay situaciones que corregir para 
permitir una mejor Administración. 
 
 El Concejal Sr. Aceitón espera que el Alcalde aproveche de cambiar 
al Director de los Servicios Incorporados, porque las explicaciones que 
entregó a su juicio, son infantiles. 
 
 El Sr. Alcalde le solicita mantener la calma y referirse en buenos 
términos en las intervenciones. 
 
 En relación a los despidos, el Concejal Sr. Salinas señala que en su 
primer período de Concejal nunca tuvo la posibilidad que alguien de su 
tendencia política ingresara a trabajar al Municipio. 
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CANCHA PALIN 
 
 El Concejal Sr. Salinas señala que en relación al Proyecto del 
Complejo Deportivo de Labranza de dirigentes mapuches plantean tener 
un espacio allí  para habilitar una Cancha de Palín. 
 
 El Sr. Alcalde señala que está considerada dicha Cancha en este 
Complejo Deportivo. 
 
 El Concejal Sr. Salinas señala que se había acordado trabajar con $ 
8.500.000 para las diferentes actividades deportivas recreativas para el 
aniversario de la ciudad y hoy se puede ver que esa cifra se rebajó a unos 
$ 3.500.000, con lo cual muchas actividades quedarán sin realizar en 
varios sectores de la ciudad, sugiriendo reestudiar este tema, 
considerando la participación ciudadana y el uso de las nuevas 
infraestructuras deportivas. 
 
 El Administrador Municipal Sr. Núñez, señala que la Administración 
está analizando el tema, agregando que con el Encargado de Presupuesto 
se estudia reasignar recursos en una cifra superior a los $ 3.800.000 
actuales. 
 
FESTIVAL DE LA VOZ 
 
 El Concejal Sr. Salinas plantea la conveniencia de potenciar esta 
actividad artística que ha ido decayendo los últimos años y que permite la 
participación masiva de todos los macro sectores de la ciudad. 
 
CICLOVIAS 
 
 El Concejal Sr. Durán señala que participó de una Pasantía en 
Santiago, donde conoció la experiencia de las Comunas de Maipú, La 
Reina y Providencia en el tema de las ciclovías, agregando que se hará 
pronto una propuesta respecto del uso de las bicicletas, con un proyecto 
de bicicletas públicas. 
 
ARQUIMED  
 
 El Concejal Sr. Durán solicita información respecto de una situación 
de carácter legal de esta Empresa respecto del servicio que prestaba al 
Municipio. 
 
 El abogado Sr. Fuentes señala que hubo un término anticipado del 
Contrato por incumplimiento de obligaciones, por  lo  cual  presentaron una  
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demanda por indemnización de perjuicios, aduciendo que habían cumplido 
con todas las obligaciones del Contrato. Pero el cumplimiento del Contrato 
estaba asociado al resultado del SIMCE. Se han  hecho varias acciones 
legales entre las partes. Paralelo a ello su abogado ha hecho llegar varias 
alternativas de solución por la vía del avenimiento, por lo que se están 
estudiando jurídicamente los antecedentes para hacer una contraoferta o 
esperar que el juicio concluya. 
 
 El Concejal Sr. Vidal recuerda que  hizo su observación en su 
momento sobre la capacidad de esta Consultora en efectuar cambios en 
los resultados del SIMCE. Dado que esa fue una variable que se consideró 
como criterio en la adjudicación, la Administración no debe claudicar en 
ello. 
 El Concejal Sr. Durán comparte esta observación. 
 El abogado Sr. Fuentes agrega que esta Empresa fue el único 
oferente que se presentó a esa Licitación y ellos se comprometieron a 
aumentar el porcentaje de los resultados del SIMCE. 
 
SEÑALETICA 
  

El Concejal Sr. Duran sugiere colocar el N° del cuadrante del sector  
en la señalética de las calles, de acuerdo a lo que observara en otras 
Comunas de Santiago y que  es de gran utilidad para los ciudadanos. 
 
 El Sr. Alcalde expresa que esta idea se la encargó un tiempo atrás al 
Director de Tránsito, por lo que espera una propuesta al respecto. 
 
SEMAFORO 
 
 El Concejal Sr. Durán señala que en calle Prat con Caupolicán, al 
doblar hacia la izquierda se produce un problema con la señal del 
semáforo, que cambia de verde a rojo y los vehículos se detienen 
produciéndose un taco, sugiriendo colocar allí una señalización para que 
los vehículos no se detengan. 
 
 El Concejal Sr. Aceitón señala que el problema aumenta en las horas 
peak, lo que se podría solucionar con un letrero. 
 
 El Director de Tránsito (S) señala que legalmente no se puede hacer 
esto, porque corresponde a un viraje. 
 
 El   Concejal Sr. Abdala expresa que se planteó en su momento 
correr el  semáforo hacia la calle Vicuña Mackenna, porque allí se  
produce el flujo de estudiantes quienes cruzan Caupolicán. 
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El Sr. Holas señala que hay un proyecto para mitigar el problema en 

la esquina de Vicuña Mackenna, con un semáforo. 
 
El Sr. Alcalde dispone que el Director de Tránsito (S) informe en la 

próxima Sesión este tema y las alternativas de solución. 
 
FELICITACIONES 
 
 El Concejal Sr. Zúñiga se refiere a la rápida acción con que se 
procedió a reparar los pavimentos deteriorados de Av. Las Encinas, 
felicitando al personal dependiente de la Dirección de Obras por estos 
trabajos. 
 
VILLA SAN MARCOS 
 
 El Concejal Sr. Zúñiga plantea que el Municipio pueda solicitar a las 
Empresas a cargo de la construcción de un ducto de aguas lluvias en Villa 
San Marcos, que proceda a reponer el área verde destruida y quede como 
estaba antes. 
 
 El Sr. Núñez señala que el mandante de las obras fue el SERVIU y 
se deberá oficiar a dicho Organismo para estos efectos. 
 
LETREROS 
 
 El Concejal Sr. Zúñiga solicita un Informe a la Unidad que 
corresponda, en relación a lo que se ha hecho respecto de la fiscalización 
de letreros de distinta índole colocados con autorización y cuáles han sido 
los resultados de esa fiscalización. 
 
 Destaca también que se ha comprobado la colocación de 
propaganda de actividades municipales adosadas a las murallas, lo que es 
un contrasentido cuando el propio Municipio impulsa la política de una 
ciudad limpia. 
 
FERIADO DEL SR. ALCALDE 
 
 El Sr. Alcalde informa que hará uso de su feriado legal entre el 17 de 
Enero y el 7 de Febrero próximo. 
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REUNIONES DEL CONCEJO 
 
 Como es tradicional en este período del año, se acuerda modificar 
las fechas de las Sesiones Ordinarias del mes de Febrero, quedando éstas 
como sigue: 
 

MARTES 1°  
MARTES 22  
VIERNES 25  

 
 La Propuesta es aprobada por unanimidad de los presentes. 
 

SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES 
 
1.- Se aprueba Ordenanza que regula actividad comercial de Máquinas de 
Habilidad y Destreza. 
 
2.- Se aprueban derechos para funcionamiento de Máquinas de Habilidad 
y Destreza. 
 
3.- Se pre-aprueban solicitudes de Patentes de Restaurante Diurno y 
Nocturno, presentadas por el Sr. Rolando Bobadilla y Sr. Iván Núñez. 
 
4.- Se aprueba compromiso de gastos de operación y mantención de 
Proyecto de construcción Complejo Deportivo de Labranza y Adquisición 
de Maquinaria para erradicación de Microbasurales. 
 
5.- Se aprueba solicitud de Anticipo de Subvención de Escolaridad. 
 
6.- Se aprueba contrato Concesión de Estacionamientos en la vía pública. 
 
7.- Se aprueba Contratación Personal de Apoyo para Servicios 
Comunitarios. 
 
8.- Se aprueba Subvención al Club de Rayuela Abraham Lincoln. 
 
9.- Se aprueban nombres de calles y pasajes del Loteo Santa María de 
Labranza. 
 
10.- Concejal Sr. Aceitón plantea su malestar por despido de funcionarios 
y por tratamiento en solicitud de Subvenciones. 
 
11.- Concejala Srta. Tuma, reitera respuesta a petición de Clubes de 
Adulto Mayor para traslado fuera de la Comuna. 
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12.- Concejal Sr. Vidal comparte preocupación y molestia por  política de 
desvinculaciones de personal municipal. Además solicita informa sobre 
acciones administrativas en relación a Auditoría de Contraloría Regional. 
Por otra parte comparte alegría de vecinos de Villa San Marcos en relación 
a modificación de Torre de Agua y  plantea necesidad de un proyectos 
deportivo en Sector Amanecer. 
 
13.- Concejal Sr. Salinas plantea requerimiento de una Cancha de Palín en 
Complejo Deportivo Labranza. Sugiere reconsiderar aumento de recursos 
para actividades  deportivas en Aniversario de la ciudad y potenciar el 
Festival de La Voz. 
 
14.- El Concejal Sr. Durán, plantea mejoras en la señalética y 
funcionamiento  del semáforo de Prat con Caupolicán. 
 
15.- El Concejal Sr. Zúñiga plantea exigir a Empresas  que repararon ducto 
en Villa San Marcos la reposición de áreas Verdes destruidas y un informe 
respecto de acciones y resultados en fiscalización de letreros. 
 
16.- Se acuerda modificar fechas de Sesiones Ordinarias del mes de 
Febrero, para los días 1°, 22 y 25.- 
 
 Siendo las 17:55 hrs., se levanta la Sesión. 
 
 
 
DAT/rms.  


